

03 27 2014 Los Tiempos

### **La nacionalización de maquinaria agrícola costará entre Bs 150 y Bs 2.000**

La Aduana Nacional de Bolivia (ANB) cobrará entre 150 bolivianos y 2.000 bolivianos por la nacionalización de la maquinaria y equipos agrícolas que se iniciará entre abril y mayo y que durará hasta octubre de este año, informó la presidenta de dicha institución, Marlene Ardaya.

"Los costos están oscilando entre 600 bolivianos a 2.000 bolivianos que serían las cosechadoras o maquinarias grandes, los implementos estarían alrededor de unos 150 bolivianos, lo que se pretende con este primer registro es tratar de organizarnos y obviamente proceder a la nacionalización", afirmó.

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, mencionó que la nacionalización de la maquinaria permitirá a sus propietarios acceder a créditos bancarios y por este motivo coordinan acciones con las autoridades de la ANB para que se lleve a cabo.

Ardaya indicó que al menos el 80 por ciento de la maquinaria agrícola en el país se encuentra en Santa Cruz y el resto en los demás departamentos.

"Un tractor tributará de acuerdo a sus caballos de fuerza que estaría rondando los 200 bolivianos", dijo.

La autoridad enfatizó que el proceso de nacionalización en el occidente y valle del país se iniciará al mismo tiempo que en Santa Cruz.

También indicó que se realizará una campaña de información en todos los productores del país para que beneficien de esta medida.

*La Prensa / La Paz*

### **La carne sigue cara; la leche también puede subir**

Desde que se inició la temporada de lluvias, el precio de la carne no ha dejado de subir. En la actualidad, el kilo de pulpa, que costaba entre 36 y 38 bolivianos, está por encima de los Bs 42. El principal dirigente de la Confederación de Trabajadores en Carne de Bolivia, Pedro Yujra, informó que su sector se encuentra en estado de emergencia, debido a que "la situación se volvió insostenible", porque el precio del kilo en gancho llegó hasta Bs 27, cuando hace unos tres meses atrás estaba hasta en Bs 20.

Los proveedores apuntan a señalar que el principal problema es la intransitabilidad en las principales vías camineras del país. Uno de los empresarios que se dedica a transportar la carne de Santa Cruz para distribuirla en la ciudad de El Alto, informó que las últimas interrupciones en El Sillar hicieron que el producto se encareciera "un poquito".

La venta de carne al por mayor en la ciudad de El Alto se inicia alrededor de las dos de la madrugada, dijo un empleado que terminaba de limpiar el frigorífico que se encontraba totalmente vacío a las 10 de la mañana. Señaló que el precio del kilo de carne en gancho estaba en unos 20 bolivianos y empezó a subir de centavo en centavo cuando se empezó a sentir con intensidad la temporada de lluvias.

Los carniceros responsabilizan de este incremento a los ganaderos, porque aseguran que ellos son quienes hicieron subir el precio de la carne. Yujra informó que la tarde de ayer se había fijado una reunión con la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, para tratar el tema y se citó a los dirigentes de todo el país para exponer la preocupación que hay en su sector, por lo que no descartan iniciar algunas medidas de presión.

Lecheros amenazan con subir el precio. Los problemas en las carreteras del país y el incremento de las tarifas del transporte no solamente impactaron en el incremento del precio de la carne, los productores de leche de Cochabamba amenazaron también con subir el precio de este producto entre un 15% y 20%. El pedido no es nuevo, el año pasado se registraron varias movilizaciones en demanda de un incremento en el precio de la leche cruda. La Red Erbol reportó ayer que el presidente de la Asociación Departamental de Productores Lecheros de Cochabamba (Adeplec), Juan Carlos Irahola, dijo que si el Gobierno no asume algunas medidas, como la rebaja del impuesto a su sector, el incremento sería inminente.

Dijo que se trata de un alza en base a un estudio técnico y no político, que se agudizó por la subida en los costos del transporte de alimentos para los animales, desde el departamento de Santa Cruz. Informó que por cada litro pagan un impuesto de entre 0,80 y 0,90 centavos.

### **Emapa invertirá \$us 50 MM en la construcción de 6 silos**

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) construirá este año seis silos, los que se sumarán a los dos que tienen en la actualidad para aumentar su capacidad de almacenamiento de alimentos. Se invertirá más de \$us 50 millones.

La información corresponde al gerente general de esa empresa estatal, Avelino Flores, quien ayer explicó que la construcción de estas infraestructuras dependerá de la transferencia de terrenos que los municipios hagan a Emapa.

“Las infraestructuras tendrán diferentes capacidades. Por ejemplo, el (otro) proyecto de San Andrés va a tener una inversión de entre \$us 15 a \$us 18 millones porque es moderna y va a permitir acopiar casi la totalidad de la producción arrocerá en el departamento del Beni, además de prestar servicios”, detalló. Los silos son estructuras diseñadas para almacenar grano y otros materiales a granel, son parte integrante del ciclo de acopio de determinados alimentos.

Capacidad. “De modo dinámico, en los silos que construirá Emapa se pueden almacenar unas 50.000 toneladas de granos” como el maíz, trigo, arroz y soya, calculó el titular de esa empresa.

Estas infraestructuras se construirán en los municipios de San Andrés, en Beni; Cabezas y Cuatro Cañadas, en Santa Cruz; en Tiraque, Cochabamba, y otro en Cobija, Pando, para el que se hace gestiones con la Gobernación. El almacenaje de los granos es importante para alargar el tiempo de comercialización, pueden ser almacenados en sacos o a granel.

El 8 de marzo de 2012, el presidente Evo Morales inauguró la segunda planta agroindustrial de Emapa en Cuatro Cañadas (Santa Cruz), para acopiar 180.000 toneladas de granos de arroz, trigo, maíz y soya. La infraestructura tuvo un costo de Bs 76,6 millones. En ese entonces, el Jefe de Estado dijo que esa infraestructura fue construida en el marco de la implementación de

las políticas de seguridad alimentaria. “El año pasado (2011) entregamos en el municipio de San Pedro otro silo como éste. Esta es la segunda (planta) en Santa Cruz (y en) los próximos años vamos a ir a otros departamentos como Cochabamba y Beni”, manifestó.

### **La primera estructura**

El 22 de septiembre de 2011, con una inversión de Bs 71,6 millones, se inauguró el primer silo estatal de Emapa, en la localidad de San José del municipio de San Pedro (en el Norte Integrado Cruceño), beneficiando directamente a más de 8.000 familias de productores de esta región.

### **Observatorio recibe ISO 9001**

El Observatorio Agroambiental Productivo (OAP) presentó ayer su sello de Gestión de Calidad obtenido bajo la norma Internacional ISO 9001, por la información especializada que ofrece respecto a temas agropecuarios.

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, señaló que la norma ISO otorga estándares de calidad para que instituciones públicas y privadas tengan un sistema que les permita administrar y mejorar la calidad de sus productos y servicios a un estándar internacional.

“En Sudamérica, el Observatorio es el segundo organismo oficial de gestión de información sectorial en recibir la certificación ISO 9001, después del INE de Chile. En nuestro país es la única institución pública certificada con la norma ISO, en relación con la gestión de información agrícola”, dijo Vásquez.

La información que brinda es de los precios de productos agropecuarios, reservas (stocks) de productos, balances de oferta y demanda de éstos, encuestas y censos de alimentos, y abastecimientos.

### **El Insa compensará por 4.000 ha dañadas**

De las 19.800 hectáreas (ha) de alimentos reportadas como siniestradas por efectos climáticos, 75% ya fue peritado por el Insa. Se constató que solo 4.000 ha fueron dañadas, lo que implica una indemnización de Bs 4 millones.

Estos datos fueron proporcionados por el director general ejecutivo del Instituto del Seguro Agrario (Insa), Erik Murillo, quien añadió que por las 4.000 hectáreas siniestradas se indemnizará a 2.600 familias que perdieron sus cultivos.

“La indemnización efectiva vamos a empezar en las siguientes semanas. Tenemos al personal del Insa peritando las diferentes áreas que han sido reportadas como siniestradas, tenemos aproximadamente como 19.800 hectáreas que han sido reportadas como siniestradas en 74 municipios, de los 107 que han sido reportados”, indicó el funcionario.

Medida. La indemnización se efectúa en el marco del Seguro Agrario Universal que por el momento compensa a pequeños productores por la pérdida de cultivos de avena, cebada, haba, maíz, papa, quinua y trigo por efectos climáticos como la helada, inundación, sequía y granizada. Este beneficio se ampliará para la campaña agrícola 2014-2015 para el frejol, yuca y arroz, a pedido de los agricultores cruceños.

El monto de indemnización es de Bs 1.000 por hectárea perdida, para que los afectados puedan sostener a sus familias.

### **Carniceros dicen que se prohibirán las exportaciones**

La Confederación Nacional de Trabajadores en Carne de Bolivia (Contracabol) dijo ayer que el Gobierno prohibirá las exportaciones de carne bovina a raíz de un supuesto desabastecimiento e incremento de precios de este producto de la canasta familiar.

Se "ha acordado (con el Ministerio de Desarrollo Productivo y el Viceministerio de Desarrollo Rural) que no se exporte carne. Con la exportación de carne faltaría para el abastecimiento" interno, informó anoche a este medio el presidente de la Contracabol, Bernabé Quispe, quien se reunió en la tarde con la ministra del área, Teresa Morales.

La Razón se comunicó en cuatro ocasiones con la relacionista pública del Ministerio de Desarrollo Productivo para confirmar esta versión. Sin embargo, la funcionaria indicó que la ministra no contestó su celular para hacerle la consulta respectiva.

El vocero de la Federación de Carniceros de La Paz, José Luis Ramos, dijo haber participado de la reunión con la ministra Morales, quien les habría garantizado que "ya no se está exportando" carne para evitar el desabastecimiento en la urbe paceña. "En algunos departamentos estaban elevando el precio de la carne (...). Ya no hay autorización para la exportación, así que el precio se va a mantener", precisó.

El gerente general de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Héctor Sandoval, explicó que no habría razón para una restricción porque la comercialización al exterior apenas alcanza al 3% (7.000 toneladas métricas) de la producción nacional que llega a 221.730. "El consumo (...) en nuestro país es en promedio 19,15 kilogramos (por año, lo que) significa que el consumo nacional es de 192.022 toneladas. Hay un saldo de 29.708 toneladas", afirmó el ganadero.